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第 4 期市川市市政戦略会議 第 1 回会議 

 

1．開催日時：平成 28 年 10 月 25 日（火）午後 4 時 15 分 ～ 午後 5 時 30 分 

2．場  所：市川市役所本庁舎 3 階  第 2 委員会室 

3．出 席 者：（敬称略、50 音順） 

会  長 齊藤 壽彦 

副 会 長 中台  洋 

委  員 阿部 由実子 ・ 井島 由佳 ・ 宇田川 浩一郎 ・ 釜堀 董子 ・ 

小林 航 ・ 坂爪 洋美 ・佐藤 宏子 ・ 澤田 谷和 ・ 田中 貴幸 ・ 

前原 紗樹 ・ 松永 哲也 ・松本 浩和 ・ 吉田 栄子 

      

 

事務局等 大久保 博 （市  長） 

萩原  洋    （企画部長）  

菊田 滋也  （企画部次長） 

窪田 博  （企画部企画課長） 

安藤 徹哉 （企画部企画課主任） 

小泉 貞之 （企画部行財政改革推進課長） 

山室 繁央 （企画部行財政改革推進課主幹） 

佐藤 靖彦 （企画部行財政改革推進課主査） 

大平 哲也 （企画部行財政改革推進課主任） 

内藤 友貴 （企画部行財政改革推進課主任） 

川田 慧  （企画部行財政改革推進課主任主事） 

鳥羽 稔  （総務部人事課主任） 

八木 徹  （総務部人事課人材育成担当室主任） 

丸島 理佳 （総務部男女共同参画課主幹） 

 

 

4．議  題： 第 1 号 会長の選出について 

第 2 号 副会長の選出について 

第 3 号 諮問 

第 4 号 市川市政について 

第 5 号 今後の審議会の進め方について
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【午後 4 時 15 分 開会】 

 

議題 第 1 号 会長の選出について                          

 

○小泉行財政改革推進課長 

 第4期市政戦略会議の第1回会議を開始する。本日は、委員の半数以上が出席している

ので、会議は成立した。ここで、皆様にお諮りする。会長が決定するまで私が仮議長を

務めたいと思うが、いかがか。 

 

 （「異議なし。」の声あり。） 

 

○小泉行財政改革推進課長 

本日の会議であるが、「市川市審議会等の会議の公開に関する指針」により、個人が特

定できる議題等を審議する場合を除き、原則公開となっている。本日の会議についても、

非公開にすべき情報はないので、公開したいと思う。 

また、公開した会議については会議録も公開となる。したがって、発言した委員名を

記したものを、各委員に事前の確認をした上で、原則市のＷｅｂサイトで公開となる。

そして、委員の皆様の氏名及び所属・役職等についても、委員名簿として一般の閲覧に

供することになる。これらに関して異議はないか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○小泉行財政改革推進課長 

 それでは、傍聴者に入室していただく。 

 

（ここから傍聴者入室が可能となる。） 

 

○小泉行財政改革推進課長 

それでは、会長の選出に移りたい。市川市市政戦略会議条例第5条第1項により互選す

ることとなっている。どなたか会長に立候補または推薦したい人はいるか。 

 

○松永委員 

 前期に引き続き齊藤委員に会長をお願いしたい。 

 

○小泉行財政改革推進課長 

ただいま松永委員より齊藤委員を会長に推薦いただいた。 
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○松本委員 

  前期、会議を的確にまとめていただいた。ぜひ齊藤委員に会長を務めていただきたい。 

  

○小泉行財政改革推進課長 

松永委員と松本委員から会長に齊藤委員を推薦があったが、異議はないか。 

 

  （「異議なし。」との声あり。） 

 

○小泉行財政改革推進課長 

皆様の賛同をいただいたので、会長に齊藤委員が選出された。齊藤委員、会長をお引

き受けいただけるか。 

 

  （齊藤委員、承諾。） 

 

○小泉行財政改革推進課長 

それでは、会長席に移動していただき、議題第2号以降の議事進行をお願いしたい。 

 

  （齊藤委員、会長席へ移動。） 

 

○齊藤会長 

 一言、ご挨拶させていただく。私は現在、市川市にある千葉商科大学に勤務している。

42年間、市川に通い、現在も毎週授業を行っている。 

 第3期市政戦略会議でも会長を務めさせていただいた。第4期も、皆様方のご協力を得

て実りのある審議を進めていきたいと考えているので、何卒、よろしくお願いしたい。 

 

議題 第 2 号 副会長の選出について                          

 

○齊藤会長 

 それでは、副会長の選出に移りたい。副会長についても、会長同様、市川市市政戦略

会議条例第5条第1項により互選することとなっており、皆様の承諾をいただければ、私

の方から副会長を推薦させていただきたいと思うが、いかがか。 

 

（「異議なし。」との声あり。） 

 

○齊藤会長 

 副会長として中台委員を推薦したい。副会長は会長を補佐することが、主な職務であ
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る。私は、金融の研究者、大学の教員として活動を行っており、その点についての経験

はあるが、実務面からの意見を補足していただけるとありがたい。 

中台委員は中台製作所の経営者を務めており、また商工会議所の青年部会長を務めた

経験もあることから、リーダーシップという観点からも実務的な知見という面からも適

任であると思う。 

さらに、第3期でも副会長を務めていただき、円滑な議事運営のために尽力いただいた。

以上の理由から第4期も引き続き中台委員に副会長をお願いしたい。副会長に中台委員を

選任することに異議はないか。 

 

（「異議なし。」との声あり。） 

 

○齊藤会長 

 異議がないようなので、中台委員、お引き受けいただけるか。 

 

（中台委員、承諾。） 

 

○齊藤会長 

 中台委員、副会長席まで移動をお願いしたい。 

 

（中台委員、副会長席へ移動。） 

 

○齊藤会長 

  中台委員から、ご挨拶をお願いしたい。 

 

○中台副会長 

 今期も、会長を補佐しスムーズな会議の運営ができるように精一杯努力するので、2年

間、ご協力の程、よろしくお願いしたい。 

 

議題 第 3 号 諮問                                

 

○齊藤会長 

 それでは、議題第 3 号「諮問」に入る。事務局に進行をお願いしたい。 

 

○小泉行財政改革推進課長 

 それでは、市川市市政戦略会議条例第2条に基づき、諮問を行う。 
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○大久保市長 

（資料1を読み上げる。） 

 

○小泉行財政改革推進課長 

 それでは市長より挨拶を申し上げる。 

 

○大久保市長 

 お忙しい中ご出席いただき、感謝申し上げる。 

私は、就任以来、一貫して、行財政改革を推進してきたところである。その実現のため

に、市民、有識者、様々な立場からご意見、ご提言をいただきたく、6年前に市政戦略会

議を設置した。 

 市政戦略会議にはこれまで、事業仕分けに始まり、受益者負担の適正化や公の施設の

経営効率化についての答申などをいただいた。 

 いただいた答申に沿って、順次、活動を進めており、すでに完了したもの、あるいは

現在進捗中のものなど、大変大きな成果をあげていることから、心から委員の皆様に感

謝を申し上げるものである。 

 ここまでくると、具体的な事業はほぼ終わりに近づいているか、着手、着眼している

ところから、今回は少し抽象的だが人的資源の有効活用について諮問した。 

捉え方によっては、幅広い考え方ができる諮問なので一例を述べると、最近、東京都

で行政内部の不具合が露呈しているが、これは東京都に限らずどこの自治体も、あるい

は国も含めて、いろいろ内部に問題があると思う。 

 そうしたところから、実施している事業そのものをどのようにするかということだけ

ではなく、事業を進めていく段階、予算付けの段階、あるいは執行に移す段階において、

より効率的により早く、より安くということができる。つまり、プロセスが非常に大事

だということになる。 

そのためには、人材というものが非常に重要になる。市役所の職員は、全員とは言わ

ないが、ほとんどの職員は優秀であると思う。 

 しかし、長年公務員をやっていると、民間の考え方とのギャップがだんだんと大きく

なってしまう。それなので、市の職員が民間感性を身に着けたら鬼に金棒だと思う。 

私は、民間の感性と公務員の感性、それら両方を身につけることが優秀な公務員にな

るための近道だと、日頃から感じている。 

そのような理由で、今回は人的資源の有効活用ということで皆様方にいろいろなご意

見をそれぞれの立場からいただきたい。 

2 年間、どうぞよろしくお願いしたい。 
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○小泉行財政改革推進課長 

 市長は公務のためここで退席させていただく。 

 

 （市長退席。） 

 

（その後、事務局職員の紹介を行った。） 

 

○小泉行財政改革課長 

 引き続き、事務局より諮問内容について、説明を行う。 

 

（資料2について説明。） 

 

議題 第 4 号 これまでの行財政改革の取り組みについて(概要説明)                  

 

○齊藤会長 

 諮問内容について事務局から説明をいただいた。本日から具体的な審議に入りたいが、

新たに着任された委員も多いので、勉強会のような位置づけでやっていきたい。 

議題第4号について事務局からの説明をお願いしたい。 

 

○山室行財政改革推進課主幹 

 （参考資料を用いて市全般について説明。） 

 

○安藤企画課主任 

 （資料3について説明。） 

 

○大平行財政改革推進課主任 

（資料4、資料5を用いて説明。） 

 

○内藤行財政改革推進課主任 

（資料6について説明。） 

 

○齊藤会長 

 ここまで、何か質問はあるか。 
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議題 第 5 号 今後の審議会の進め方について                            

 

○齊藤会長 

特に無いようなので、本日最後の議題「今後の審議会の進め方について」に移りたい。 

第 3 期では、審議内容に応じて、委員によるレクチャーを実施した。これにより審議

を進める上で、情報共有や用語の整理が図られ、非常に有意義であったと思う。 

そこで、第 4 期でも、審議の活性化を図るために、審議内容に応じて会議内でのレク

チャーや意見の裏付けとなる参考資料の紹介を積極的に行いたいと思うが、いかがか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○齊藤会長 

今後の会議開催スケジュールについて、原則の開催日時を予め決めておきたいが、そ

れでよいか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○齊藤会長 

一つの案として、本日、第4火曜日に、全員に出席いただけたことから、今後の開催は、

偶数月の第4火曜日の午後4時から午後6時までとすることを提案したい。ただし、2月に

ついては、市の2月議会の日程の都合から7日の火曜日の同じ時間帯にしたいと思うが、

いかがか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○齊藤会長 

続いて、2年間のスケジュールの概要について、事務局からの説明をお願いしたい。 

 

○川田行財政改革推進課主任主事 

（資料7について説明。） 

 

○齊藤会長 

ここまでで何か質問があれば伺いたい。 

質問は特に無ければ、これで本日の議題は全て終了となる。最後に事務局から事務連

絡をお願いしたい。 
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○小泉行財政改革推進課長 

次回会議は12月27日、火曜日、午後4時から、3階第5委員会室で開催させていただく。 

 

○齊藤会長 

これをもって本日の会議を終了する。 

 

【午後5時30分 閉会】 


